

Abstract

Esta comunicación tiene por objeto llevar a cabo un estado de la cuestión que recoja las contribuciones realizadas por diversos autores a lo largo de la segunda mitad del s. XX acerca de la existencia de consulados castellanos de carácter comercial en la Corona de Aragón. Estos estudios, que llevan la firma de especialistas como M. T. Ferrer i Mallol, P. Cateura Bennàsser, E. Ferreira Priegue o Iván Szászdi, dieron a conocer, entre otros aspectos, el papel de estas instituciones y su organización interna, todo ello superando notables dificultades de tipo documental. Conviene, asimismo, reflexionar sobre los futuros análisis e investigaciones en esta línea, como puede ser el estudio de las transferencias y relaciones entre los puertos del Cantábrico castellano y los del Mediterráneo occidental de la Corona de Aragón a partir del conocimiento sobre los consulados.